



福井県里親会

〒915-0853 越前市行松町26-2-2
一陽内里親会事務局

TEL 080-2955-8450

現在の会員数/正会員 85 世帯 協力会員 19 世帯



ご挨拶

福井県里親会会長 福谷 光則

会員の皆様、関係機関の皆様には、日頃は里親活動の上にご理解、ご協力くださり、また、里親会の上にお力添えをいただきましてありがとうございます。

昨年、十月十二日、十三日には、「広がれ、里親の輪 応援します、子どもの育ち」をテーマに「全国里親大会ふくい大会」を開催いたしました。皆様方には何かとご協力をいただきまして、ことにスタッフとしておつとめくださいました皆様、誠にありがとうございました。

大会初日の基調講演で、福井大学の友田先生から「とも育て」というキーワードをいただきました。これは「マルトリートメント(マルチ・子どもへの避けたいかかわり)」を予防するためには、親だけが子育てをするのではなく、祖父母、親戚、近所、保育園、学校など、子どもに関わる多くの人が協力しながら子育てをしていく「とも育て」が大切ということでした。

確かに家庭での子育ては閉鎖的になりやすく、大きなストレスを含んでいます。さらに里親家庭では、すでに「マルトリ」を経験しているであろうお子さんをお預かりし、養育することが

求められます。「マルトリ」からの回復には、愛情をもって「褒め育て」をすることが大切ですが、ややもすると「マルトリ」の上書きをしてしまっていることがあるかもしれません。

「とも育て」という観点からは、地域社会に開かれた養育が必要で、子どもに関わる大人が連携して、共に子育てに関わるチーム養育を受け入れていく。子どもにとっては、親だけではなく多くの大人との関わりを持つことで、将来の可能性が広がることにもなります。

プライバシーが尊重され、まわりの人を信用しにくい社会の中で、「孤育て」にならないようになつながらを考えますと、里親会の役割は大きいと思います。

「とも育て」の一端を担える里親会となりますよう「広がれ、里親の輪 応援します、子どもの育ち」を合い言葉に、子どもたちが安心して幸せに育つことができますよう、また里親同士が主体的につながり合っていますよう活動を続けていきたいと考えています。今後とも、皆様のお力添えを頂戴できますよう、よろしくお願いたします。



お問い合わせは福井県里親会事務局まで

TEL 080-2955-8450

Mail fukuisatooya@gmail.com

福井県里親会のHPからお問い合わせ可能です

福井県里親会 検索

<https://fukuisatooya.com>

最新の情報は
こちらから



赤い羽根共同募金 助成事業

令和6年度 第69回 全国里親大会ふくい大会を開催しました!!

令和6年10月12日(土)・13日(日)の2日間にわたり、福井県で初の全国里親大会が開催されました。およそ300名が現地に集い、オンライン参加も含めて約500名にご参加いただきました。全国の里親さんと関係機関が一同に会し、一緒に学びながら情報交換を行うことができ、大変有意義な時間となりました。

1日目



会場 みくに未来ホール

内容 行政説明・基調講演
シンポジウム

2日目



会場 あわら温泉清風荘

内容 分科会
ランチョンサロン

その他、子ども企画では恐竜博物館へ行き、懇親会では左義長ばやしで歓迎し、福井県流のおもてなしで子どもから大人まで参加されたみなさまに楽しんでいただきました。

スタッフレポ：吉長正子様(福井県里親会会員)

当日案内スタッフとして参加しました。当日を迎えるまでのスタッフのご苦労に頭が下がる思いと感謝の思いでいっぱいです。

基調講演の友田明美先生のマルチリトメントは以前から聞いていました。マルチリが日常化されていて、自分を含め、気が付かない人が多いのではと感じ、先生の熱い思いを受け取り、脳への影響があることと回復することが出来ることを子育て中の方に伝えていきたいと強く思いました。

分科会では里子の自立支援を選択し、地域によって異なる支援がある事、行政だけでなく、私たち里親が下調べをし、提案していく事も大切なことだとわかりました。全体を通して「帰る場所」があることが子どもにとってなにより大切な事。私は子どもの「帰る場所」になる事を決意させられた大会でした。ありがとうございました。

参加者レポ：東琢磨様(福井県里親会会員)

今年度ふくい大会では、福井大学の友田教授によるマルチリトメントと「とも育て」の講演会やシンポジウム、そして、分科会では社会的養育にまつわる最新情報のレクチャー、ふくい型里親支援の発表、ミニ里親会などが開かれました。懇親の時間には他地域の里親さんと交流を深めることができました(LINE交換しました!)。私たち親子は今回が初参加でしたが、ゆったりと参加することができました。運営に携わっていただいた皆様、楽しい時間をくださり、ありがとうございました!



表彰 されました!

令和6年度 第69回全国里親大会会長表彰
勝山市 西村邦雄様・洋子様

令和6年度 第69回全国里親大会会長感謝状
鯖江市 桑原彰三様・喜久代様

長年、里親会の活動にご尽力いただいております2組の里親さんが表彰されました。ご受賞おめでとうございます!



里親スキルアップセミナーを開催しました

日時

令和6年4月21日(日)
14:30~16:00

会場

仁愛大学
3階 B309 講義室

内容

ドキュメンタリー映画「私の家族」鑑賞会
およびグループ討議



託児付きなので、
お子さまがいらっしゃる方も
安心してご参加いただきました♪

特別養子縁組をきっかけに家族をつなぐものとは何かを自問しながら制作されたドキュメンタリー映画を鑑賞後、ご参加いただいた32名のみなさんがグループに分かれて意見交換会をしました。改めて家族とは何かを考える良い機会となりました。



里親サロンのご報告



里親サロンは、里親同士が交流を通して普段の生活の様子を話したり、不安や大変さを共有したりする癒しの活動です。里親になることも、委託後も、決して楽なことではないと思います。未委託里親さんや委託里親さんのフォローや情報交換を目的に開催しています。

今年度は特に地域サロンが活発に運営され、大変多くの皆様にご参加いただきました！関係機関の皆さまに感謝するとともに、今後のサロン運営について皆様のご意見もどしどし取り入れていきたいと思っておりますので、ぜひ事務局や地域の理事までご意見をお寄せください。



移動サロン・星の子の集い

今年の移動サロンは福井西ロータリークラブさんのご支援・ご協力の元、星の子の集いを兼ねて盛大にクリスマス会を開催しました。福井県里親会の会員さんだけでなく県内の社会的養護のもとに生活しているお子さん、施設の職員さんも一緒に楽しい時間を過ごしました！

マリimbaやサクソ・ピアノの本格的なクラシックコンサートから始まり、昼食には里センさん手作りの美

味しいカレーライスを食べ、動物占いやバルーンアートショーなどを楽しみました！午後からのワークショップではクリスマスやアニメソングなど聴いて・歌って・作って・踊って大盛り上がり！ビンゴ大会もあり、最後には皆にサンタさんからプレゼントまでもらい、大人も子どもも大満足の日となりました♪ご支援・ご協力いただきました福井西ロータリークラブの皆様、素敵な時間をありがとうございました！！



定期開催サロン



嶺北サロン 活動報告

養育里親さん、未委託里親さん、特別養子縁組でお子さんを迎えた方、里親さんが自立した方など、それぞれの状況報告や相談、昨日あった出来事など毎回楽しくお話しています。不定期に子ども服のフリーマーケット(無料)も開催♪毎回かわいいお洋服がたくさんあって大盛り上がりです!たくさんの方にご参加いただけると嬉しいです♪

皆様のご参加お待ちしております!

お知らせ

開催日時 毎月第2水曜日 午前10時~12時

会場 福井県社会福祉センター 2階 プレイルーム

※場所は変更になる場合もあります。公式LINEのご案内にて都度ご確認ください。

嶺南サロン 活動報告

敦賀(白梅学園)、小浜(児童家庭支援センター)の2か所で交互に開催し、里親さん、お子さん、施設職員さんが集まりコーヒーを飲みながら一緒に身近な話をしたり、ちょっとだけお勉強したりする時もあります。

今後とも嶺南地区の里親さんの交流の場として、また里親を希望される方への情報提供の場として開催を続けていきたいと思えます。



お知らせ

開催日時 不定期開催 ※開催のお知らせは随時公式LINEでお知らせします。

会場 白梅学園(敦賀)または 児童家庭支援センター白梅(小浜)



地域サロン

各地域で土日を中心に『地域サロン』を開催しています。福井・あわら・奥越・丹南など、お住いの地域で開催しておりますので、是非ご参加ください!また楽しい企画のご提案もお待ちしております♪

奥越サロン 活動報告

今年度は2ヶ月に1回社会福祉士の方と心理士の方をお呼びして奥越なんでもしゃべろっさカフェを開催しました。子育てや、就学してからの悩み相談など、なんでも話しましょうというテーマで実施しました。実際にアドバイスをいただいた方からは嬉しかった等の素敵な感想が聞けました。



福井サロン 活動報告

7月にほほ咲みの郷で開催しました。話題は、主に特別養子縁組家庭がぶち当たるさまざまな手続きの壁、かべ、カベ!!役所に行っても、病院に行っても、学校に行ってもなかなか理解してもらえず手続きを進めることができない現状をみんなで共有しました。家庭養育を推進する国の方向性に多くの現場が追いついていない実態に、出るのはため息ばかりでした…(トホホ)



あわらサロン 活動報告

3月にあわら敬愛こども園で開催しました。里親会HPのQ&Aを題材に話を進め、アタッチメント(愛着)の教材を視聴後、フリートークで意見交換をしました。児童家庭支援センターを運営する聖徳園(社会福祉法人)の作業所手作りクッキーを頂き話が弾み、最後に家庭支援センター施設長渡辺先生の挨拶にて閉会しました。



丹南サロン 活動報告

丹南サロンでは今年度初の試み。会員さんご親族のお寺にて夏祭り会を開催しました。お寺でお経をあげて頂いたり、境内にて屋台ご飯や射的などを開催。お寺の雰囲気に触れながら楽しい時間を過ごすことが出来ました!

